



馬込だより

第543号
令和6年9月25日発行
大田区立馬込小学校
校長 山本 秀一

地域とともにある学校

校長 山本 秀一

「学校は地域のものである」が持論です。

学校は校長が学校経営計画を立て、それに基づき教職員が具体的な教育活動を進めます。「学校教育のプロ」として教職員が児童に必要な指導・支援を行うのが日常の学校の姿。それでもまちがいなく「学校は地域のもの」…先日の祭礼の折、PTA と一緒に各町会への御挨拶にうかがって様々なお話を聞かせていただきながら、その思いをますます強くしました。教職員というものは、どれほど自分の学校に愛情をもち、どれだけ真剣に児童・保護者・地域に向き合ったとしても、数年経てばその学校を離れていくこととなります。これまでもこれから先もずっと馬込小学校と関わり続けるのは、地域の方々です。「学校は地域のもの」と考える所以です。

大田区は、令和8年度末までに全区立小中学校のコミュニティ・スクール(学校運営協議会制度、以下 CS)導入をめざしています。本区において令和3年度にモデル校5校でスタートした事業も昨年度は19校に拡大、その後も多くの学校が順次導入を進めています。本校も今年度中の導入をめざして計画・準備を進めているところです。

本校には従前より「地域教育連絡協議会」という似た仕組みが存在します。地域や関係団体等の代表である委員各位に、学校運営に関する考え方や計画、現状などをお伝えするとともに、率直な御意見を頂戴したり学校評価において学校関係者として本校の自己評価に参画していただいたりしてきました。新たな CS 導入によって必要となるのが<熟議と協働>といわれています。少なくとも年4,5回の学校運営協議会を設け、熟議を通した諸課題の解決、よりよい学校づくりのための方向づけ、そして実際の教育活動の具現化などに、地域と学校とが一体となって取り組んでいくこととなります。

何より大切なのは「人」です。幸い、この馬込という地域には、CS 運営のための素地となる「人」や「風土」が十分に備わっていると私は強く実感しています。

10月の生活目標「落ち着いた生活をしよう」

生活指導部

新学期から1か月経ち、学校のある生活に体のリズムが慣れてきている印象です。中旬からは運動会練習が始まり、慌たしさのある学校生活になると思われます。その中で、授業時間や学校での過ごし方が乱れないように指導していきます。

<10月の行事予定表>

日	曜	行事予定
1	火	歯科検診(1・4年)
2	水	高 PUT
3	木	
4	金	歯科検診(3・6年)
5	土	学校公開 特別時程 道徳授業地区公開講座 情報モラル講習会(保護者・4年)
6	日	
7	月	全校朝会 委員会 低 PUT
8	火	避難訓練
9	水	高 PUT
10	木	読書の秋集会
11	金	通知表配布日 安全指導日 読書週間終
12	土	
13	日	
14	月	スポーツの日
15	火	宿泊前検診(6年)
16	水	とうぶ移動教室始(6年) 5時間授業(2~5年)
17	木	
18	金	とうぶ移動教室終
19	土	
20	日	
21	月	全校朝会 クラブ 低 PUT
22	火	お話し会(低) 午前授業
23	水	5時間授業清掃無し 高 PUT
24	木	広報委員会集会 5時間授業
25	金	生活科校外学習(1年) 家読終
26	土	
27	日	校庭開放(午後)
28	月	学年朝会 委員会 低 PUT
29	火	
30	水	情報モラル指導 高 PUT いきいきタイム
31	木	午前授業 就学時健康診断



夏休み作品展

庶務

9月5日(木)から9月11日(水)に夏休み作品展を開催しました。長い夏休みに児童のみなさんは、普段できなかった学習や研究、体験をしたと思います。それらの成果を示す作品が、今年も各教室前廊下に並びました。微笑ましい作品、驚くほど細かく調べられた作品など、それぞれの思いがたくさん詰まった力作ばかりでした。ご家庭のお力添えもたくさんあったことと思います。ご協力ありがとうございました。



算数少人数の様子

算数少人数

馬込小学校では、各教室での授業に加え、算数ルームにも展開し、1クラスの人数を少なくする習熟度別少人数指導を実施しています(3年生~6年生)。習熟度別で実施することにより、算数が得意な子は得意な子なりのペース、苦手な子は苦手な子なりのペースで学習をすることができます。

学習のコースは、各単元の前にレディネステストを実施し、今までの学習内容がどれだけ身に付いているか、これからの学習内容をどれだけ知っているか、自分はどのコースで学習したいのか、などを総合的に判断して決定します。

大田区学習効果測定の結果からも、算数に関する学力向上の成果が見られているので、今後も一人一人の子どもたちが、分かる・できる・楽しいという気持ちを味わえるように、授業改善を推進していきたいと思っています。

就学時健康診断におきて

10月31日(木)の就学時健康診断を受ける児童に兄弟がいる場合、兄弟が各教室で就学時検診の終了を待つことはできません。学童や子ども教室の利用をお願いいたします。

お弁当開始

栄養士

お弁当が始まり、3週間が経ちました。保護者の皆様のご協力のおかげで、子どもたちは大きな混乱もなく、お弁当の時間を過ごすことができています。子どもたちは、「今日は何が入っているかな?」「〇〇が入ってる!」など、お弁当を楽しみにしている様子が見られています。中には、お弁当を紹介しているクラスもありました。

仕出し弁当を頼んでいる児童は、昼食の時間になると1階に来て、仕出し弁当のケースを担任と協力して上手に運んでいます。そして、掃除の時間に6年生がクラスを回り、効率よくケースを回収してくれています。とても頼りにしています。

お弁当だと野菜などが不足しやすくなります。お便り等でいろいろなレシピを掲載していきますので、朝や夜ご飯等でご活用いただければ幸いです。今度ともご協力よろしくお願ひいたします。

馬込家庭学習 DX について

経営支援主任

馬込小学校では、Chromebook を活用した家庭学習の推進を図っています。子どもたちが「自主的に」「計画的に」「継続的に」取り組むことをめあてとしています。自分が興味をもったテーマを調べる「調べ学習」、タイピング技能を高めたり、復習にドリル学習を行ったりする「ドリル学習」に今年度は取り組んでいます。タイピングに関しては、各学年で目標級が定められており、達成した児童は合格証を各学期で渡す取り組みを行っています。1学期時点で多くの子が表彰されました。また、全ての級を合格する子どもも多く見られました。2学期も表彰を行うため、「調べ学習」と合わせて、ご家庭でもお声掛けください。

家庭学習を通して、Chromebook を使用する時間や場所などをご家庭でも話し合っただけいただけたらと思います。ご協力をお願いいたします。